



Comité Régional Olympique et Sportif du Centre

**COMITE DIRECTEUR
du 27 Janvier 2015**

**PROCES-VERBAL
N° 1 de 2015**

CROS

Présents : MM. Desnoues, Basnier, Doctrinal, Mme Gastou, MM. Gougeon, Lazennec, Lécuyer, Monin, Mme Niveau, MM. Philippe, Roger, Ros, Simon, Mme Tytgat,

Absents excusés : MM. Butté, Cornu, Cuzon, Debarbat, Mme Perrot, MM. Privat, Ricour, Mme Rollett, Dr Martin,

Absente : Mme Jones.

CDOS

Présents : MM Ben Saci, Carré, Guillemette, Laverat,

Absent excusé : MM. Debuigne,

Absent : M. Aguilon.

Assistent :

M. Korman et Mmes Retailleau, Tesi, Tourault, Violet.

Pour apporter notre soutien, notre affection et notre amitié à JP. Cuzon, suite au décès de sa maman, une carte de condoléances signée de tous, lui sera adressée.

Informations du Président

Non renouvellement de la subvention de la Région à la FROTSI, tête de réseau régionale dans le secteur touristique. Devant ce désengagement brutal, la FROTSI a été amenée à licencier ses trois salariés.

La non-reconduction au Mouvement Associatif Centre de la subvention pour le dispositif des Emplois d'Avenir, concernant 2015, amène cette structure au licenciement économique de ses deux salariés, malgré plusieurs interventions auprès du Préfet et de la DIRRECTE.

De plus, la personne en charge de la communication du Mouvement Associatif du Centre, après une rupture conventionnelle de contrat, quitte son poste jeudi prochain.

1 – Campagne CNDS 2015

M. Barillet, Directeur régional de la Jeunesse, des Sports et de la Cohésion Sociale a quitté ses fonctions au niveau de la région, fin décembre 2014. Nous n'avons aucune information sur son/sa remplaçant(e). Mme Brigitte Giovannetti fera fonction de Directrice régionale par intérim.

En décembre, une réunion de concertation, DRJSCS et CROS a eu lieu pour s'accorder sur un certain nombre de thématiques comme l'emploi, la régionalisation des enveloppes.

Depuis, la Direction régionale a organisée des réunions avec les inspecteurs, et les techniciens des directions départementales, afin de leur présenter les nouvelles enveloppes et directives. Le CROS n'avait pas été ni informé, ni invité.

En janvier, lors d'une réunion DRJSCS et CROS, Mme B. Giovannetti, a pu entendre les revendications du Mouvement Sportif. Ce qui l'a amené à adresser une note d'information à ses différents services pour leurs signifier que les décisions prises ultérieurement étaient donc nulles et non avenues. Le préfet de Région, qui a salué lors d'un entretien avec le MOS en décembre 2014 le travail et l'investissement des bénévoles, devrait être présent à la prochaine commission territoriale du 19 février 2015.

Il sera demandé à M. Monjaret, les comptes rendus des réunions des groupes de travail CNDS qui se sont déroulées fin janvier 2015 afin de préparer la commission territoriale de février.

Concernant le courrier « Motion CNDS » envoyé par le CNOSF, certains constatent que le CNOSF ne prend pas position et que cette motion n'apporte pas de nouveaux éléments. Des questions se posent sur le rôle des CROS et CDOS au sein du CNOSF, et dans l'organisation du sport en France.

Il est précisé par JL. Desnoues et P. Carré que deux représentants des CROS et CDOS, élus par ces structures, représentent les échelons régional et départemental au Conseil d'administration du CNOSF.

JL Desnoues propose que chaque CDOS et le CROS mobilise les parlementaires et leur demande un rendez-vous pour porter à leur connaissance, la motion et le courrier du MOS Centre. Il faut jouer collectif.

La réunion de présentation pour le lancement de la campagne CNDS 2015 aux Ligues ou Comités régionaux est prévue le 19 février 2015 au lycée Charles Péguy.

En Indre-et-Loire, il n'y aura pas de réunion pour le lancement de la campagne. Le préfet indique dans un courrier qu'en raison des prochaines élections départementales, le personnel de l'Etat sera en période de droit de réserve à compter du 1^{er} février 2015.

La période de droit de réserve ne devant commencer que 6 semaines avant les élections, ce courrier semble inopportun. Un courrier adressé à la DRJSCS demandera confirmation de ses dates. Dans l'Indre, le Cher et le Loiret, la réunion de lancement est prévue le 20 février.

Après les réunions préparatoires départementales, régionales et suite à la pré-commission du 12 février, une position commune du MOS Centre à tenir vis-à-vis des services de l'Etat sera à discuter et valider collectivement. La presse en sera informée, si besoin.

2 – Points d'actualité

2.1 – Assises des CROS, CDOS CTOS à Bordeaux 23 et 24 janvier 2015

Lors des assises des CROS, CDOS, CTOS, un temps de travail sur l'évolution de nos organisations a permis d'échanger sur les enjeux et comment faire évoluer le système et l'organisation.

P. Doctrinal a participé aux 2èmes Assises et constaté une évolution. Cependant la gouvernance et la construction d'un nouveau modèle économique n'ont pas été évoquées.

Certes, les statuts du CNOSF seront revus, mais pas en fonction d'un projet politique et stratégique fort, évoquant la gouvernance du sport, l'organisation qui en découle et les moyens accordés.

La commission des territoires au CNOSF, en place depuis une Olympiade et demie, est force de propositions au travers de différents groupes de travail. Jean-Pierre SUITAT, responsable de ce secteur avance rapidement.

2.2 – Cérémonie des Vœux le 16 janvier 2015 au Novotel Orléans la Source

La nouvelle organisation avec un parrain et un temps de parole laissé aux méritants et présidents de Ligues est positive. Cette cérémonie a été dynamique et intéressante, mais un peu trop longue.

Afin de réduire encore ce temps, baisser le nombre de méritant est envisagé. La commission récompenses se réunira et fera des propositions à un prochain comité directeur.

2.3 – Assemblée générale du CROS Centre le 28 mars 2015

JL. Desnoues rappelle que l'Assemblée générale du CROS aura lieu le 28 mars 2015 au Novotel à Chartres.

L'invitation partira fin janvier, avec l'appel à cotisation 2015.

3 – Commission des pôles et des commissions

Formation B. Philippe

Les objectifs du pôle « Formation » pour 2014 ont été atteints. Les formations ont bien fonctionnées.

Pour 2015, il est prévu la mise en place de formations sur « l'Emploi » : les actualités sociales, la gestion d'un emploi, le suivi des ressources humaines, ...

Un questionnaire sera adressé à toutes les personnes formées pour connaître l'impact de leur formation et de les accrocher à d'éventuelles prochaines formations.

C. Lécuyer précise que le CoSMoS, n'a toujours pas signé l'avenant sur l'accord d'un OPCA pour la branche. En l'absence d'extension, il conseille vivement de cotiser comme l'année dernière, au même OPCA. Si l'avenant est étendu d'ici la fin de la collecte, alors les fonds de la formation professionnelle seront réaffectés.

P. Carré précise qu'il assistera au prochain Conseil d'Administration du CoSMoS, le 11 février 2015 et nous en fera un retour.

Territoire – P. Doctrinal

Le CAS de Montargis se termine.

Le 1^{er} comité de pilotage « Equipement, matériel et véhicule » va bientôt se réunir.

Développement des Pratiques – Y. Korman

Un travail sur la mise en place d'une formation « Sport Santé » va débuter.

L'enquête sur le « Sport Santé » suit son cours.

Communication – JL Desnoues

F. Parmentier sera absente de mi-avril jusqu'à début septembre pour congé maternité.

Le concours de la ville la plus sportive se déroulera en septembre/octobre, pour une remise des récompenses en novembre.

Pour préparer l'événement CROS/CDOS 2016, les CDOS seront sollicités cette année pour la mise en valeur des athlètes régionaux qui participeront aux prochains Jeux Olympiques. Pour pallier à l'absence de Fanny, les CDOS du Loiret et du Loir-et-Cher seront sollicités pour mutualiser les articles entre les sites, et l'envoi d'informations.

5 – Représentations

Le 20 décembre 2014 a eu lieu l'Assemblée Générale de la Ligue Centre de Cyclisme, M. Desnoues y représentait le CROS. Le président de la Fédération était présent, cette réunion institutionnelle s'est bien déroulée. Le Comité du Cher reste problématique.

Le 24 janvier 2015, B. Philippe a assisté à l'Assemblée Générale de la Ligue Centre de Tennis. Celle-ci vient de signer une convention avec le Comité régional de Sport Adapté. La Ligue a quelques soucis dus aux conflits avec leur ancienne directrice administrative et financière, qui a saisi le Conseil des Prud'hommes.

Le 25 janvier, JL. Desnoues a vu l'élection du nouveau président du Comité régional Centre de Canoë Kayak, lors de son Assemblée Générale électorale. Ce Comité est en difficulté avec un petit nombre de licenciés et des contraintes certaines pour accéder à l'eau.

6 – Questions diverses – Tour de Table

Un débat est ouvert sur l'idée d'investir dans du matériel de visioconférence. Certains pensent que Google+ ou Skype, qui sont gratuits, soient suffisants. Un essai pourrait se faire à la Ligue du Centre de Football déjà muni de ce matériel.

D. Gougeon informe que la prochaine « Journée des Pôles » est prévue le 7 octobre 2015. Les frais de déplacements seront pris en charge par les Ligues ou Comités régionaux, les repas pourraient être pris en charge par le CROS.

Nous prient de les excuser pour leurs absences à la prochaine Assemblée Générale du CROS, P. Ben Saci, toutefois le CDOS Loiret sera représenté, et B. Philippe, déjà engagé pour l'Assemblée Générale de sa Fédération.

L'ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 20 h 55.

Chantal PERROT

Jean-Louis DESNOUES

Secrétaire générale

Président